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Пятый комитет 
 

Краткий отчет о 25-м заседании, 

состоявшемся в Центральных учреждениях, Нью-Йорк, в среду, 11 марта 2020 года, в 10 ч 00 мин  
 

 Председатель: г-н Мавройяннис . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   (Кипр) 

 затем: г-н Микеладзе (заместитель Председателя)  . . . . . . . . . . . . . . . .   (Грузия) 

 Председатель Консультативного комитета по административным 

и бюджетным вопросам: г-н Башар Бонг 
 

 

Содержание 
 

Организация работы 

Пункт 133 повестки дня: Обзор эффективности административного 

и финансового функционирования Организации Объединенных Наций 

(продолжение) 

 Система подотчетности в Секретариате Организации Объединенных 

Наций 

Пункт 140 повестки дня: Управление людскими ресурсами (продолжение) 

 Поправки к Положениям и Правилам о персонале  

Пункт 115 повестки дня: Назначения для заполнения вакансий во 

вспомогательных органах и другие назначения (продолжение) 

b) Назначение членов Комитета по взносам (продолжение) 

e) Назначение членов Независимого консультативного комитета по ревизии 

(продолжение) 
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин. 
 

 

Организация работы 
 

1. Председатель говорит, что хотел бы заверить 

членов Комитета в том, что он, другие члены Бюро 

Пятого комитета и Секретариат, в частности заме-

ститель Генерального секретаря по вопросам стра-

тегии, политики и контроля в области управления, 

активно участвуют в усилиях по противодействию 

распространению вируса COVID-19. 9 марта 

2020 года оратор принял участие в неофициальном 

заседании Генерального комитета, созванном для 

обсуждения этого вопроса. 12 марта 2020 года Бюро 

и заместитель Генерального секретаря по делам Ге-

неральной Ассамблеи и конференционному управ-

лению проведут заседание по тому же вопросу, а 

секретариат Пятого комитета проведет оценку рис-

ков на основе критериев, вытекающих из соответ-

ствующих руководящих принципов Всемирной ор-

ганизации здравоохранения. Любое решение, при-

нятое Бюро, разумеется, будет представлено на 

утверждение членам Комитета.  

 

Пункт 133 повестки дня: Обзор эффективности 

административного и финансового 

функционирования Организации Объединенных 

Наций (продолжение) 
 

  Система подотчетности в Секретариате 

Организации Объединенных Наций (A/74/658 и 

A/74/741) 
 

2. Г-жа Поллард (заместитель Генерального 

секретаря по вопросам стратегии, политики и кон-

троля в области управления), представляя девятый 

очередной доклад о ходе работы по вопросу о под-

отчетности: укрепление подотчетности в Секрета-

риате Организации Объединенных Наций 

(A/74/658), говорит, что подотчетность лежит в ос-

нове обязательств Генерального секретаря по изме-

нению парадигмы управления в Секретариате, при 

этом цель состоит в том, чтобы приблизить процесс 

принятия решений к месту их осуществления, по-

высить транспарентность и расширить права и воз-

можности руководителей, заложив основу для эф-

фективности и надежности в работе Организации. 

В докладе представлена обновленная информация 

об укреплении системы подотчетности в рамках 

этой новой парадигмы управления, охватывающей 

такие меры, как начало функционирования нового 

Отдела по реорганизации рабочих процессов и под-

отчетности в Департаменте по стратегии, политике 

и контролю в области управления и Службы разви-

тия потенциала и оперативной подготовки в Депар-

таменте оперативной поддержки, а также обнов-

ленную информацию о прогрессе, достигнутом во 

внедрении новой системы делегирования полномо-

чий. 

3. Отдел по реорганизации рабочих процессов и 

подотчетности впервые предоставил Секретариату 

специальные управленческие услуги, связанные с 

подотчетностью, в том числе в части управления по 

результатам, общеорганизационного управления 

рисками и координации надзорных функций, что 

представляет собой комплексный подход, который 

позволяет преодолеть разрозненность и создать 

взаимосвязанный потенциал, который расширит 

возможности Организации в плане оптимизации 

моделей своих рабочих процессов и операций в 

глобальном масштабе. 

4. Новая система делегирования полномочий бы-

ла полностью внедрена. К декабрю 2019 года было 

оформлено и принято более 213  делегирований и 

более 4800 субделегирований полномочий. Сопут-

ствующим элементом этой системы является новый 

механизм подотчетности, который требует от лиц, 

принимающих решения, соблюдения этических 

норм и обеспечивает контроль за достижением пер-

воначальных 16 ключевых показателей эффектив-

ности. Этот механизм также включает в себя руко-

водство и методические указания и предусматрива-

ет представление периодических отчетов по этому 

вопросу руководителям программ. Эти и другие ин-

струменты направлены на обеспечение того, чтобы 

руководители программ использовали механизм де-

легирования полномочий надлежащим образом.  

5. Важно подчеркнуть исключительную роль, ко-

торую играет в этой связи Служба развития потен-

циала и оперативной подготовки Департамента 

оперативной поддержки. Служба разработала спе-

циальную программу, направленную на расширение 

возможностей своих клиентов по осуществлению 

делегированных полномочий на подотчетной осно-

ве, а также на организацию учебных мероприятий 

по вопросам эффективного и стратегического 

управления для руководителей структур и их стар-

шего управленческого звена. 

6. В докладе, содержащем общий обзор внедре-

ния системы подотчетности в Секретариате, осве-

щается прогресс, достигнутый за отчетный период, 

и указаны ключевые цели на перспективу по каж-

дому из основных компонентов системы. К ним от-

носятся такие направления работы, как использова-

ние методов управления по результатам, примене-

ние принципов устойчивого развития в оператив-

ной деятельности в масштабах всего Секретариата, 

укрепление системы договоров со старшими руко-
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водителями, пересмотр нормативной базы Органи-

зации и внедрение систем общеорганизационного 

управления рисками. Наконец, в приложениях к до-

кладу содержится краткая информация о выполне-

нии резолюции 73/289 Генеральной Ассамблеи о 

подотчетности, представлена информация о выпол-

нении резолюций Генеральной Ассамблеи по адми-

нистративным и бюджетным вопросам, представле-

ны краткие сведения о ходе внедрения системы 

управления по результатам и дан обзор общего по-

ложения дел с выполнением рекомендаций надзор-

ных органов, вынесенных за последние 10 лет.  

7. Место Председателя занимает заместитель 

Председателя г-н Микеладзе (Грузия). 

8. Г-н Башар Бонг (Председатель Консульта-

тивного комитета по административным и бюджет-

ным вопросам), представляя соответствующий до-

клад Консультативного комитета (A/74/741), гово-

рит, что Консультативный комитет с удовлетворе-

нием отмечает усилия, предпринимаемые Гене-

ральным секретарем в целях формирования высо-

кой культуры подотчетности в рамках всего Секре-

тариата, и рекомендует Генеральной Ассамблее 

просить его включить в свой десятый доклад по во-

просу о подотчетности информацию о результатах 

внедрения системы управления по результатам, 

итоги мероприятий по самооценке, а также инфор-

мацию об опыте и уроках, извлеченных в ходе 

внедрения системы делегирования полномочий, с 

точки зрения способности руководителей всех 

структур ответственно и подотчетно осуществлять 

делегированные им полномочия.  

9. Подчеркивая важнейшую связь между органи-

зационной подотчетностью и личной ответственно-

стью, Консультативный комитет напоминает о сво-

ей рекомендации, согласно которой данные, содер-

жащиеся в отдельных договорах со старшими руко-

водителями, могли бы быть проанализированы и 

обработаны, с тем чтобы обеспечить общее пред-

ставление о положении дел и тенденциях в том, что 

касается эффективности работы на уровне департа-

ментов, а также эффективности работы и подотчет-

ности в рамках Секретариата в целом. Комитет 

также напоминает о важности функции управления 

рисками в новой системе делегирования полномо-

чий. 

10. Консультативный комитет вновь напоминает 

далее, что в своей резолюции 73/289 Генеральная 

Ассамблея вновь заявила, что своевременное пред-

ставление документов является важным аспектом 

подотчетности Секретариата перед государствами-

членами, и в этой связи просила Генерального сек-

ретаря обеспечить, чтобы в договоры старших ру-

ководителей по-прежнему включался соответству-

ющий показатель их работы. В последние отчетные 

периоды Консультативный комитет не получал до-

кументы к намеченным датам их представления. 

Это негативно сказалось на его способности прово-

дить и завершать свою работу в срок. В связи с 

этим Комитет рекомендует, чтобы Генеральная Ас-

самблея просила Генерального секретаря предста-

вить всю документацию для рассмотрения Консуль-

тативным комитетом не позднее дат их представле-

ния, согласованных Комитетом. 

11. Г-жа Остин (Гайана), выступая от имени 

Группы 77 и Китая, говорит, что Группа, как и на 

предыдущем заседании Комитета (см.  A/C.5/74/ 

SR.24), хотела бы привлечь внимание к связи между 

обсуждаемым пунктом повестки дня и пунктом  141 

(Объединенная инспекционная группа), поскольку 

считает, что комитеты по ревизии и надзору явля-

ются исключительно важной частью более широкой 

системы подотчетности Организации Объединен-

ных Наций, особенно в процессе осуществления 

текущих реформ. В связи с рассмотрением Комите-

том вопроса об управлении людскими ресурсами в 

Организации, в рамках которой новая парадигма 

управления действует уже более года, а ситуация с 

ликвидностью продолжает оставаться плачевной, 

как никогда важно гарантировать подотчетность 

персонала на всех уровнях. 

12. Отмечая представленную в докладе Генераль-

ного секретаря информацию об Отделе по реорга-

низации рабочих процессов и подотчетности и о 

внедрении системы делегирования полномочий, 

Группа с нетерпением ждет возможности обсудить 

уже предпринятые усилия, а также предложения 

Генерального секретаря о том, как устранить про-

белы и решить вопросы, поднятые заинтересован-

ными сторонами по итогам первого года внедрения 

системы; пересмотреть и скорректировать первона-

чальные 16 ключевых показателей эффективности и 

изучить изменения в объемах работы и обязанно-

стях в связи с более широким делегированием пол-

номочий. Группа выражает признательность за чет-

кость и последовательность в обзоре хода внедре-

ния системы подотчетности в Секретариате и наме-

рена в рамках предстоящих неофициальных кон-

сультаций запросить информацию о внешней оцен-

ке эффективности и результативности системы под-

отчетности –– оценке, которая будет проведена по 

поручению Генерального секретаря. Группа хотела 

бы, прежде всего, больше узнать о консультанте, 

который будет приглашен для проведения такой 

оценки, и о том, как в решении Генерального секре-

https://undocs.org/ru/A/RES/73/289
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таря учитываются неоднократные призывы Гене-

ральной Ассамблеи использовать для этих целей в 

максимально возможной степени внутренние или 

существующие возможности. 

13. Группа согласна с Консультативным комите-

том в том, что будущие доклады о ходе внедрения 

системы подотчетности должны содержать гораздо 

больше подробностей, в частности должны содер-

жать краткий анализ хода осуществления резолю-

ций Генеральной Ассамблеи по административным 

и бюджетным вопросам, конкретную информацию 

и конкретные примеры улучшений, достигнутых в 

результате внедрения принципов управления по ре-

зультатам, и сведения о фактическом использовании 

полученной информации и ее воздействии на ре-

зультативность деятельности Организации. Группа 

согласна с Консультативным комитетом и в отно-

шении необходимости адекватного применения ме-

ханизма борьбы с мошенничеством и коррупцией. В 

этой связи усилия, предпринимаемые для подготов-

ки руководства по борьбе с мошенничеством и кор-

рупцией, а также меры по созданию целевой груп-

пы по борьбе с мошенничеством должны опираться 

на рекомендации внутренних и внешних надзорных 

органов. 

14. Группа приняла к сведению итоги пересмотра 

договоров со старшими руководителями на 2019 год 

и поддерживает дальнейшие усилия по обеспече-

нию ответственного поведения старших руководи-

телей, которые должны вдохновлять собственным 

примером, поскольку это является наилучшим спо-

собом гарантировать подотчетность сотрудников на 

всех уровнях. Группа приветствует возобновление 

деятельности Совета по служебной деятельности 

руководителей и выражает заинтересованность в 

получении более подробной информации о преды-

дущей и предстоящей работе Совета. Группа поста-

вит вопрос о том, каким образом государства-члены 

могут помочь улучшить подотчетность Секретариа-

та в плане своевременного представления докумен-

тов и информации, если включение в договоры 

старших руководителей соответствующего управ-

ленческого показателя не будет способствовать до-

стижению желаемых результатов. 

15. Г-н Де Претер (наблюдатель от Европейского 

союза), выступая также от имени стран-

кандидатов — Албании, Северной Македонии, Сер-

бии, Турции и Черногории; страны  — участницы 

процесса стабилизации и ассоциации Боснии и 

Герцеговины, а также Грузии, Республики Молдова 

и Украины, говорит, что Европейский союз твердо 

убежден в том, что Организация располагает 

надежной системой подотчетности, обеспечиваю-

щей наивысший уровень транспарентности и спо-

собствующей закреплению высокой культуры до-

стижения результатов. Два года прошло с того мо-

мента, как Генеральная Ассамблея поддержала 

идею реформы, направленной на преобразование 

Организации в целях обеспечения более эффектив-

ного осуществления программ и мандатов благода-

ря укреплению вспомогательных структур и прове-

дению децентрализации на более рациональной ос-

нове наряду с комплексным изменением системы 

руководства и организационной культуры. Гене-

ральная Ассамблея согласилась с тем, что эта ре-

форма должна повысить ответственность руководи-

телей и обеспечить более высокий уровень подот-

четности. 

16. Европейский союз приветствует первоначаль-

ные достижения в осуществлении реформы, в част-

ности внедрение новой системы делегирования 

полномочий, и призывает Генерального секретаря 

информировать государства-члены о функциониро-

вании этой новой системы. Придерживаясь мнения 

о том, что Организация должна поддерживать вы-

сочайшие стандарты поведения, профессионализма 

и подотчетности, Группа приветствует представле-

ние в докладе Генерального секретаря подробных 

сведений о мерах по укреплению системы подот-

четности в рамках новой парадигмы управления. 

Она также приветствует создание Отдела по реор-

ганизации рабочих процессов и подотчетности в 

Департаменте по стратегии, политике и контролю в 

области управления в качестве одного из ключевых 

элементов надежной системы подотчетности, а 

также приветствует прогресс, достигнутый с января 

2019 года в деле обеспечения ее полной оператив-

ной эффективности. 

17. Значительная часть усилий по реформирова-

нию предполагает некий процесс, однако при этом 

также требуется культурный сдвиг в рамках Орга-

низации. Обеспечение того, чтобы сотрудники со-

блюдали самые высокие стандарты поведения в Ор-

ганизации и следовали ее основополагающим 

принципам, остается для государств — членов Ев-

ропейского союза одной из первоочередных задач. 

Организация должна продолжать работу по предот-

вращению и пресечению проступков. В частности, 

ключевое значение имеет надежная и всеобъемлю-

щая система, предназначенная для борьбы с сексу-

альными надругательствами, домогательствами и 

эксплуатацией и направленная, в первую очередь, 

на предотвращение таких явлений и обеспечение 

подотчетности. Европейский союз приветствует 

различные рекомендации и доклады по вопросам 

подотчетности, представленные Управлением 
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служб внутреннего надзора (УСВН), Комиссией ре-

визоров и ОИГ. Отслеживание и контроль за вы-

полнением этих рекомендаций могли бы помочь 

сделать доклады о подотчетности более аналитиче-

скими и тем самым обеспечить поддержание и со-

блюдение наивысших стандартов подотчетности.  

18. Г-н Ваннер (Швейцария), выступая также от 

имени Лихтенштейна, говорит, что обе делегации 

по-прежнему в полной мере одобряют предложен-

ную Генеральным секретарем концепцию управ-

ленческой реформы и преобразования управленче-

ской парадигмы в Организации, включая делегиро-

вание полномочий. Делегации хотели бы напом-

нить, что Генеральная Ассамблея в своей резолю-

ции 72/266 А подчеркнула, что подотчетность явля-

ется одним из главных принципов, положенных в 

основу реформы системы управления. Хотя подот-

четность должна начинаться со старших должност-

ных лиц, которые должны подавать пример, в ко-

нечном счете это касается всех сотрудников, кото-

рым необходимо дать возможность работать опти-

мальным образом. Швейцария и Лихтенштейн ре-

шительно выступают в поддержку сильной системы 

делегирования полномочий, опирающейся на отла-

женную систему подотчетности.  

19. Обе делегации приветствуют усилия Гене-

рального секретаря по созданию более надежной и 

эффективной системы подотчетности и считают, 

что организационная перестройка, проведенная в 

прошлом году, стала важным шагом в правильном 

направлении. Они отметили достигнутый прогресс 

и призывают Генерального секретаря и его сотруд-

ников продолжать принимать меры по укреплению 

подотчетности, а также с нетерпением ожидают по-

лучить подробную информацию о более конкрет-

ных результатах в следующем обзорном докладе. В 

этой связи они приветствуют описание ожидаемых 

последующих шагов, включая положение об оценке 

систем подотчетности и делегировании полномо-

чий. Поскольку меры внутреннего и внешнего кон-

троля имеют определяющее значение для обеспече-

ния надлежащего функционирования системы под-

отчетности, Швейцария и Лихтенштейн привет-

ствуют работу УСВН, Комиссии ревизоров, ОИГ и 

Независимого консультативного комитета по реви-

зии (НККР). Вместе с тем они выражают обеспоко-

енность по поводу того, что не все рекомендации, 

вынесенные этими органами, были выполнены в 

полном объеме, и призывают структуры, которым 

адресованы эти рекомендации, принять необходи-

мые меры по их выполнению. 

20. В заключение Швейцария и Лихтенштейн 

подчеркивают, что одним из важных элементов 

подотчетности является своевременное представле-

ние документации, включая представление докла-

дов Консультативного комитета в установленные 

сроки, с тем чтобы государства-члены могли быст-

ро и эффективно выполнять свои собственные обя-

занности в рамках системы подотчетности.  

21. Г-жа Диджакомо (Соединенные Штаты Аме-

рики) говорит, что Соединенные Штаты радует то, 

что Секретариат продолжает уделять повышенное 

внимание укреплению организационной подотчет-

ности, а также воодушевлены прогрессом, отмечен-

ным в докладе Генерального секретаря в отноше-

нии ряда ключевых элементов системы подотчетно-

сти. Делегация оратора считает, что новый Отдел 

по реорганизации рабочих процессов и подотчетно-

сти должен стать локомотивом в процессе обеспе-

чения подотчетности в Секретариате и возглавить 

процесс преобразований, должным образом инфор-

мируя о возникновении проблем. Соответственно, 

делегация оратора будет внимательно следить за 

прогрессом в работе Отдела и его влиянием на про-

цессы в текущем году и в последующие годы. Со-

единенные Штаты также с удовлетворением отме-

чают, что Генеральный секретарь уделяет особое 

внимание вопросам поведения и дисциплины, осо-

бенно с учетом необходимости сосредоточить уси-

лия на решении проблемы домогательств, включая 

сексуальные домогательства. Делегация призывает 

Организацию продолжать вносить изменения во 

внутреннюю культуру, с тем чтобы создать такую 

рабочую среду, в которой сексуальные домогатель-

ства не допускаются ни при каких обстоятельствах, 

где виновные привлекаются к ответственности, а 

сотрудники чувствуют, что могут сообщать об ин-

цидентах, не подвергая себя риску. 

22. Соединенные Штаты поддерживают рекомен-

дации Консультативного комитета, особенно те из 

них, которые касаются системы делегирования пол-

номочий, внедрения принципов управления по ре-

зультатам, использования договоров со старшими 

руководителями и своевременного выпуска доку-

ментов. Секретариату следует продолжать разраба-

тывать и совершенствовать инструменты для 

укрепления своей подотчетности. Соединенные 

Штаты также поддерживают рекомендации, сфор-

мулированные ОИГ в ее обзоре деятельности коми-

тетов по ревизии и надзору в системе Организации 

Объединенных Наций (JIU/REP/2019/6), в отноше-

нии необходимости того, чтобы Секретариат со-

блюдал передовую практику в области независимой 

ревизии и надзора. 

23. В заключение следует отметить, что Соеди-

ненные Штаты намерены сотрудничать со всеми 

https://undocs.org/ru/A/RES/72/266
https://undocs.org/ru/JIU/REP/2019/6
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делегациями в ходе текущей сессии в целях укреп-

ления системы подотчетности, с тем чтобы сделать 

Организацию более транспарентной и ответствен-

ной в том, что касается осуществления программ и 

управления ресурсами.  

24. Г-жа Чун Чи (Республика Корея) говорит, что 

ее делегация отметила прогресс, достигнутый в де-

ле внедрения системы подотчетности в Секретариа-

те, особенно в том, что касается шести компонентов 

этой системы. Соглашаясь с мнением Консульта-

тивного комитета о том, что в следующий доклад о 

ходе работы следует включить более подробную 

информацию о прогрессе в рамках этой системы, 

делегация оратора призывает представить в этом 

докладе более подробную информацию об извле-

ченных уроках и конкретные примеры улучшений. 

Эти подробные сведения помогут Комитету зало-

жить прочную основу для активизации усилий по 

проведению реформы в Организации. Отмечая 

наличие нескольких экспериментальных проектов 

по обеспечению подотчетности в вопросах делеги-

рования полномочий и управления служебной дея-

тельностью, делегация оратора с нетерпением ожи-

дает итоги обзора оперативной значимости этих 

проектов. 

25. Напоминая о том, что прошло почти три года с 

тех пор, как Генеральная Ассамблея в своей резо-

люции 72/266 A подчеркнула, что подотчетность 

является одним из главных принципов, положенных 

в основу реформы системы управления, делегация 

оратора выражает согласие с выводом, содержа-

щимся в докладе Генерального секретаря о ходе ра-

боты, в отношении того, что изменение культуры в 

связи с подотчетностью займет определенное вре-

мя, однако при этом делегация отмечает необходи-

мость сохранения динамики до тех пор, пока высо-

кая культура подотчетности не закрепится на всех 

уровнях Организации. 

26. Г-жа Нисимура (Япония) говорит, что Япония 

продолжает придавать большое значение укрепле-

нию подотчетности в Секретариате Организации 

Объединенных Наций, памятуя о том, что работа 

Секретариата финансируется за счет коллективных 

отчислений государств-членов и, следовательно, в 

итоге за счет их налогоплательщиков. Как Гене-

ральная Ассамблея подчеркнула в своей резолю-

ции 72/266 A, подотчетность является одним из 

главных принципов, положенных в основу реформы 

системы управления, и этот принцип имеет особое 

значение при рассмотрении Ассамблеей вопроса о 

том, действительно ли меры, принятые в течение 

года, прошедшего после начала процесса реформ, 

достигли своей цели повышения подотчетности, как 

это изначально предполагалось. 

27. Япония продолжает поддерживать усилия Ге-

нерального секретаря по укреплению системы под-

отчетности Организации Объединенных Наций пу-

тем повышения транспарентности, усиления надзо-

ра, обеспечения соблюдения установленных требо-

ваний и создания подлинной культуры подотчетно-

сти и транспарентности, направленной на повыше-

ние эффективности и результативности управления. 

Страна приветствует прогресс, отмеченный в девя-

том очередном докладе Генерального секретаря о 

подотчетности, однако согласна с Консультативным 

комитетом в том, что необходимо представлять бо-

лее подробную информацию. Делегация оратора за-

просит в ходе текущей сессии дополнительную ин-

формацию, прежде всего о результатах работы не-

давно созданного Отдела по реорганизации рабочих 

процессов и подотчетности и новой системы деле-

гирования полномочий, а также о последующих 

шагах, которые необходимо предпринять для устра-

нения пробелов и решения вопросов, поднятых по 

итогам первого года осуществления. 

 

Пункт 140 повестки дня: Управление людскими 

ресурсами (продолжение) 
 

  Поправки к Положениям и Правилам 

о персонале (A/73/378/Add.1, A/74/289 

и A/74/732) 
 

28. Г-жа Поллард (заместитель Генерального 

секретаря по вопросам стратегии, политики и кон-

троля в области управления), представляя доклады 

Генерального секретаря о поправках к Положениям 

и Правилам о персонале (A/73/378/Add.1 и 

A/74/289), говорит, что самый последний из этих 

докладов (A/74/289) содержит новые поправки. Хо-

тя Генеральная Ассамблея постановила отложить 

рассмотрение доклада, представленного на семьде-

сят третьей сессии, Генеральный секретарь считает, 

что новый доклад, обобщающий все предлагаемые 

поправки к нынешнему своду Положений и Правил 

о персонале, облегчит их рассмотрение директив-

ными органами. 

29. Оратор хотела бы обратить внимание на ряд 

изменений, предложенных Генеральным секрета-

рем. Во-первых, новое положение о персонале, ка-

сающееся возможностей трудоустройства и обеспе-

чения доступной среды для сотрудников с ограни-

ченными возможностями. Это положение стало от-

ветом на резолюцию 73/273 Генеральной Ассамблеи 

и направлено на то, чтобы заложить основу для 

усилий Организации по включению сотрудников с 

https://undocs.org/ru/A/RES/72/266
https://undocs.org/ru/A/RES/72/266
https://undocs.org/ru/A/73/378/Add.1
https://undocs.org/ru/A/74/289
https://undocs.org/ru/A/74/732
https://undocs.org/ru/A/73/378/Add.1
https://undocs.org/ru/A/74/289
https://undocs.org/ru/A/74/289
https://undocs.org/ru/A/RES/73/273
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ограниченными возможностями в ее разнообразный 

кадровый состав. Во-вторых, предложена поправка 

к правилам о персонале, касающаяся запрещенного 

поведения, а именно действий сексуального харак-

тера с детьми. В действующих правилах о персона-

ле признается, что действия сексуального характера 

в контексте брака могут представлять собой исклю-

чение из общего запрета на действия сексуального 

характера с детьми. Предлагаемая поправка разъяс-

няет, что действия сексуального характера с лицами 

моложе 18 лет запрещены независимо от местного 

возраста согласия. Такая политика абсолютной не-

терпимости соответствует мандату Детского фонда 

Организации Объединенных Наций (ЮНИСНФ), 

касающемуся борьбы с действиями сексуального 

характера с детьми.  

30. В-третьих, была внесена поправка в правило о 

персонале, касающееся специальной должностной 

надбавки, в целях устранения неравенства в выпла-

те этой надбавки и обеспечения компенсации со-

трудникам, временно выполняющим обязанности и 

функции более высокого уровня, чем их собствен-

ные. В соответствии с нынешним правилом о пер-

сонале внешний кандидат, отобранный для работы 

по временному контракту, с самого начала получает 

заработную плату на уровне соответствующей 

должности, в то время как в местах службы, где от-

сутствуют миссии, штатному сотруднику, выполня-

ющему такие функции более высокого уровня, со-

ответствующие выплаты начисляются только по ис-

течении трех месяцев. В-четвертых, была внесена 

поправка в правило о персонале, касающееся выче-

тов, с целью обеспечения более четкого обоснова-

ния практики, согласно которой Организация про-

изводит добровольные отчисления в соответствии с 

суммами, указанными в постановлениях судов по 

делам о поддержке семьи, в случае невыполнения 

сотрудниками соответствующих обязательств. Эта 

поправка основана на решении, вынесенном в 

2018 году Апелляционным трибуналом Организа-

ции Объединенных Наций, и призвана дать Органи-

зации возможность принять меры в отношении 

поддержки семьи согласно решениям националь-

ных судов. 

31. В-пятых, к Комитету была обращена просьба 

рассмотреть предлагаемую поправку к правилу о 

персонале, касающемуся найма национальных со-

трудников-специалистов, которая основана на резо-

люции 72/255 Генеральной Ассамблеи и в которой 

разъясняется, что национальные сотрудники-

специалисты могут временно  –– на срок менее трех 

месяцев –– назначаться на должности за пределами 

страны их найма, если это не влечет за собой изме-

нения места службы. И наконец, Генеральный сек-

ретарь также предлагает внести поправки в одно 

положение и два правила о персонале, с тем чтобы 

включить принцип справедливого распределения 

должностей между мужчинами и женщинами в кри-

терии, которые следует учитывать в контексте как 

подбора, так и удержания персонала, затронутого 

политикой упразднения должностей или сокраще-

ния штатов. Эти предлагаемые поправки согласу-

ются со статьей 8 Устава, которая призывает «муж-

чин и женщин участвовать в любом качестве и на 

равных условиях», а также с усилиями Генерально-

го секретаря по обеспечению гендерного паритета. 

32. Эти предложения отражают предпринимаемые 

в настоящее время усилия по рационализации и 

упрощению стратегических рамок Секретариата в 

поддержку новой парадигмы управления. Содержа-

ние Положений и Правил о персонале было реорга-

низовано, при этом были учтены гендерные аспек-

ты. В дополнение к процессу пересмотра проводит-

ся текущий пересмотр порядка 650 административ-

ных инструкций, которые вместе с Положениями и 

Правилами о персонале составляют нормативную 

базу Организации. Завершено рассмотрение около 

половины из этих инструкций. Что касается остав-

шейся половины, то прогресс отчасти зависит от 

утверждения поправок к Положениям и Правилам о 

персонале Генеральной Ассамблеей. 

33. Г-н Башар Бонг (Председатель Консульта-

тивного комитета по административным и бюджет-

ным вопросам), представляя соответствующий до-

клад Консультативного комитета (A/74/732), гово-

рит, что Консультативный комитет с признательно-

стью отмечает усилия, прилагаемые Генеральным 

секретарем в целях пересмотра всего комплекса 

Положений и Правил о персонале. Комитет в 

первую очередь приветствует предлагаемое поло-

жение о персонале, касающееся возможностей тру-

доустройства и обеспечения доступной среды для 

сотрудников с ограниченными возможностями.  

34. Консультативный комитет напоминает, что Ге-

неральный секретарь представил Генеральной Ас-

самблее три доклада о поправках к Положениям и 

Правилам о персонале на ее семьдесят третьей и 

семьдесят четвертой сессиях. Консультативный ко-

митет хотел бы обратить внимание на отсутствие 

ясности в их представлении. Особую озабоченность 

вызывают дополнительные разъяснения, представ-

ленные в третьем докладе Генерального секретаря 

(A/74/289) в ответ на замечания, высказанные Кон-

сультативным комитетом в его предыдущем докладе 

(A/73/622), который еще не был рассмотрен Гене-

ральной Ассамблеей. Комитет рассчитывает, что это 

https://undocs.org/ru/A/RES/72/255
https://undocs.org/ru/A/74/732
https://undocs.org/ru/A/74/289
https://undocs.org/ru/A/73/622
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не создаст прецедента для будущего рассмотрения 

его докладов. 

35. Консультативный комитет обсудил предлагае-

мые общие и частично совпадающие поправки в 

разделе II своего текущего доклада (A/74/732). Он 

придерживается мнения о том, что предлагаемые 

поправки, касающиеся включения во все положения 

и правила о персонале формулировок, учитываю-

щих гендерный аспект, представляют собой вопрос 

директивного характера, который подлежит рас-

смотрению Генеральной Ассамблеей и предполага-

ет принятие ею решения с учетом их сложного и 

деликатного характера. Консультативный комитет 

также подчеркивает, что поправки, предусматрива-

ющие существенные изменения в соответствующих 

нормативных положениях, регулирующих управле-

ние людскими ресурсами, следовало представлять в 

докладах Генерального секретаря об общей полити-

ке и стратегии в области людских ресурсов. В этой 

связи Комитет указывает, что к положениям 4.2 и 

4.3 предлагаются значимые поправки, предполага-

ющие существенные изменения, и в этой связи, в 

частности, отмечает, что, как представляется, пред-

лагаемое добавление принципа в предлагаемое по-

ложение 4.2 b) идет вразрез с содержанием суще-

ствующего положения 4.3, касающегося Устава, и 

может обусловить неверное понимание этого поло-

жения. 

36. Консультативный комитет отмечает, что пред-

ложения, касающиеся положения 4.2 b) и пра-

вил 9.6 d) и 13.5 d), а также предложения, касаю-

щиеся правила 3.10 b) и правила 4.18, приведут к 

увеличению расходов. Кроме того, другие поправки 

к некоторым правилам о персонале также могут 

иметь финансовые последствия. Консультативный 

комитет надеется, что в ходе рассмотрения доклада 

Генерального секретаря Генеральная Ассамблея по-

лучит более подробную информацию и разъяснения 

в отношении финансовых последствий и/или уве-

личения расходов, связанных с предлагаемыми по-

правками. 

37. Консультативный комитет считает, что при 

внесении изменений в Положения и Правила о пер-

сонале следует последовательно соблюдать уста-

новленную иерархию норм Организации Объеди-

ненных Наций, в соответствии с которой функция 

Положений о персонале заключается в определении 

широкой политики и принципов, закрепленных в 

Уставе и установленных Генеральной Ассамблеей, в 

то время как Правила о персонале должны быть 

единообразными по степени детализации, с тем 

чтобы обеспечить возможность применения опера-

тивных Положений о персонале. 

38. В разделе III доклада Консультативного коми-

тета содержатся замечания и рекомендации в отно-

шении предлагаемых поправок к Положениям о 

персонале, а в разделе IV доклада выделены неко-

торые из поправок к Правилам о персонале, по ко-

торым Комитет хотел бы высказать замечания.  

39. Г-жа Остин (Гайана), выступая от имени 

Группы 77 и Китая, говорит, что Группа высоко 

оценивает усилия Секретариата по проведению 

всеобъемлющего обзора Положений и Правил о 

персонале с целью упрощения и рационализации 

нормативной базы управления людскими ресурса-

ми. Повышение согласованности и уменьшение 

дублирования в этих положениях и правилах могли 

бы содействовать управленческой реформе. Однако 

Группа отмечает отсутствие ясности в представле-

нии поправок, учитывая тот факт, что одновременно 

рассматривается множество докладов, которые не 

подменяют один другим. Кроме того, некоторые 

предложения, как представляется, нарушают иерар-

хию норм в Организации Объединенных Наций, со-

здавая тем самым больше путаницы, чем ясности. 

Несмотря на эти проблемы, Группа тщательно изу-

чит все предлагаемые поправки и будет принимать 

конструктивное участие в консультациях по этому 

пункту. 

40. Группа приветствует предложения, которые 

однозначно соответствуют резолюциям Генераль-

ной Ассамблеи, такие как предложение включить 

положение о возможностях трудоустройства и 

обеспечении доступной среды для сотрудников с 

ограниченными возможностями. Вместе с тем 

Группа с озабоченностью отмечает, что некоторые 

предложения затрагивают деликатные и сложные 

вопросы директивного характера, которые Гене-

ральная Ассамблея еще не рассмотрела или по ко-

торым она не приняла согласованного решения. 

41. Поскольку некоторые предложения о внесении 

поправок в Положения и Правила о персонале су-

щественно изменят существующую кадровую поли-

тику, они должны быть представлены на рассмот-

рение Генеральной Ассамблеей в соответствующих 

докладах по директивным вопросам. Группа под-

черкивает, что такие поправки не должны исполь-

зоваться в качестве «обходного пути» для введения 

в действие нормативных изменений, которые еще 

не утверждены. 

42. Группа отмечает, что делается особый акцент 

на принципе справедливого распределения должно-

стей между мужчинами и женщинами примени-

тельно к отбору и удержанию персонала и реши-

тельно выступает в поддержку гендерного паритета 

https://undocs.org/ru/A/74/732
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и осуждает дискриминацию по гендерному призна-

ку. Генеральный секретарь охарактеризовал гендер-

ное неравенство как колоссальную несправедли-

вость нашего времени. Хотя Группа высоко оцени-

вает шаги, предпринятые для улучшения гендерно-

го паритета на всех уровнях в Организации Объ-

единенных Наций, она подчеркивает, что равное 

внимание должно уделяться принципу справедли-

вой географической представленности в соответ-

ствии со статьей 101 Устава. Группа рассчитывает 

на более подробное обсуждение этого вопроса в хо-

де неофициальных консультаций. 

43. Группа также отметила, что некоторые из 

предлагаемых поправок, такие как предлагаемое 

изменение, касающееся надбавки за особые усло-

вия службы, приведут к финансовым последствиям 

или увеличению расходов. Группа надеется полу-

чить более подробную информацию об ожидаемых 

финансовых последствиях этих предложений.  

44. Г-н Де Претер (наблюдатель от Европейского 

союза), выступая также от имени стран-

кандидатов — Албании, Северной Македонии, Сер-

бии, Турции и Черногории; страны-участницы про-

цесса стабилизации и ассоциации Боснии и Герце-

говины, а также Грузии, Республики Молдова и 

Украины, говорит, что Европейский союз признате-

лен Генеральному секретарю за усилия, предприня-

тые для обеспечения того, чтобы Положения и Пра-

вила о персонале были более четкими и понятными. 

Эта работа необходима в контексте модернизации 

политики Организации в области людских ресур-

сов, с тем чтобы привести ее в соответствие с об-

щими усилиями по проведению реформ.  

45. Европейский союз приветствует всеобъемлю-

щий характер выдвинутых предложений, которые 

варьируются от простых редакционных поправок с 

использованием формулировок, учитывающих ген-

дерные аспекты, до существенных поправок, 

направленных на укрепление применяемого Орга-

низацией принципа абсолютной нетерпимости к 

действиям сексуального характера с детьми. Евро-

пейский союз придает особое значение предлагае-

мым изменениям, касающимся гендерного парите-

та, а также изменениям, направленным на то, чтобы 

создать более доступную и открытую среду для ра-

боты в Организации Объединенных Наций, и при-

ветствует содержащееся в Положениях о персонале 

упоминание о сбалансированном гендерном пред-

ставительстве. Союз надеется, что Генеральная Ас-

самблея утвердит эти предложения в соответствии с 

просьбой Генерального секретаря и задаст допол-

нительные вопросы о них в ходе неофициальных 

консультаций. 

46. Г-н Лю Кунчун (Республика Корея) говорит, 

что его делегация хотела бы выразить свою призна-

тельность Секретариату и Консультативному коми-

тету за их усилия по представлению докладов в 

кратчайшие, по возможности, сроки. Вместе с тем 

делегация хотела бы также выразить сожаление по 

поводу того, что, несмотря на эти усилия, на ходе 

заседания Пятого комитета по предлагаемым по-

правкам к Положениям и Правилам о персонале 

сказалось позднее опубликование доклада Консуль-

тативного комитета. Любой несвоевременный вы-

пуск докладов в ходе первой части возобновленной 

сессии неизбежно окажет более серьезное воздей-

ствие на ее результаты, учитывая ее короткую про-

должительность и ограниченное время для обсуж-

дения и консультаций. 

47. Поскольку управление людскими ресурсами 

является одним из основных пунктов повестки дня, 

переданных Пятому комитету, Комитет должен бо-

лее внимательно относиться к временным ограни-

чениям, если он намерен продолжить рассмотрение 

этого вопроса в ходе текущей возобновленной ча-

сти сессии, как к этому настоятельно призвали 

Председатель и другие делегации. Секретариат и 

Консультативный комитет должны представить все 

свои доклады до начала сессии. 

48. Кроме того, для достижения прогресса и по-

лучения ощутимых результатов в ходе обсуждения 

этого пункта повестки дня Комитету следует при-

менять более практический и гибкий подход. Оста-

лось максимум две с половиной недели, а Комитету 

необходимо рассмотреть около 30 докладов. Деле-

гация оратора считает, что Комитет должен сделать 

все возможное для достижения консенсуса по всем 

основополагающим вопросам данного пункта по-

вестки дня. Однако в какой-то момент необходимо 

будет проявить гибкость при принятии резолюции, 

охватывающей вопросы, которые являются состав-

ными элементами и по которым имеются общие по-

зиции, и отложить до будущих сессий некоторые 

другие вопросы этой же категории, по которым со-

храняются разногласия. 

49. Комитет должен также проявлять практиче-

ский подход при отборе докладов, рассмотрение ко-

торых должно быть отложено. Поскольку многие 

доклады публикуются на ежегодной или двухгодич-

ной основе, было бы, возможно, разумнее не откла-

дывать рассмотрение этих годовых или двухгодич-

ных докладов, даже если Комитет не смог достичь 

по ним консенсуса, а не просто переносить рас-

смотрение всех докладов на будущие сессии, что 

еще больше затруднит их обсуждение на этих сес-

сиях. 
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Пункт 115 повестки дня: Назначения для 

заполнения вакансий во вспомогательных 

органах и другие назначения (продолжение) 
 

 b) Назначение членов Комитета по взносам 

(продолжение) (A/74/102/Add.2) 
 

50. Председатель обращает внимание членов Ко-

митета на записку Генерального секретаря 

(A/74/102/Add.2), в которой тот сообщает Генераль-

ной Ассамблее о том, что с 26 февраля 2020 года 

г-н Сан Док На (Республика Корея) сложил с себя 

полномочия члена Комитета по взносам. Прави-

тельство Республики Корея предложило кандидату-

ру г-жи Чи Сон Чон, которая была одобрена Груп-

пой азиатско-тихоокеанских государств, для запол-

нения образовавшейся вакансии на оставшийся 

срок полномочий, который истекает 31 декабря 

2020 года. Председатель полагает, что Комитет же-

лает рекомендовать назначение указанного канди-

дата путем аккламации.  

51. Г-жа Чон Чи Сун (Республика Корея) путем 

аккламации рекомендуется для назначения членом 

Комитета по взносам на срок полномочий, начина-

ющийся с даты ее назначения Генеральной Ассам-

блеей и заканчивающийся 31 декабря 2020 года.  

 

 e) Назначение членов Независимого 

консультативного комитета по ревизии 

(продолжение) (A/74/105/Add.1) 
 

52. Председатель обращает внимание Комитета 

на записку Генерального секретаря (A/74/105/ 

Add.1), в которой говорится о решении 74/409, в ко-

тором Генеральная Ассамблея по рекомендации Пя-

того комитета постановила назначить двух членов 

Независимого консультативного комитета по реви-

зии и отложить на более поздний срок назначение 

одного члена для заполнения остающейся вакансии 

на трехлетний срок полномочий, начинающийся 

1 января 2020 года. Напоминая о том, что Генераль-

ный секретарь также информировал Ассамблею о 

том, что правительство Индонезии выдвинуло кан-

дидатуру г-на Прамоно для заполнения вакансии на 

оставшийся срок полномочий и что Группа азиат-

ско-тихоокеанских государств одобрила кандидату-

ру г-на Прамоно, оратор говорит, что, насколько он 

понимает, Комитет желает рекомендовать назначе-

ние этого кандидата путем аккламации. 

53. Г-н Прамоно (Индонезия), представляющий 

Группу государств Азиатско-Тихоокеанского реги-

она, путем аккламации рекомендуется для назначе-

ния членом Независимого консультативного коми-

тета по ревизии на срок полномочий, начинающий-

ся с даты его назначения Генеральной Ассамблеей и 

заканчивающийся 31 декабря 2022 года.  

 

Заседание закрывается в 11 ч 00 мин. 
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